

BAB IV

DESKRIPSI HASIL DAN PEMBAHASAN

4.1 Deskripsi Skena

Dalam proses observasi lapangan, kami mengunjungi kedai kopi Brookland dan UMKM Demibumi di Jakarta. Kami berhasil mendokumentasikan proses pengelolaan sampah plastik, khususnya *pouch* biji kopi, yang disumbangkan oleh kedai kopi dan diolah oleh Demibumi.

4.1.1 Scene 1 Awal Penumpukan Sampah di Kota Jakarta

Menampilkan seseorang yang banyak memakai plastik sekali pakai, merupakan salah satu penyebab penumpukan sampah. Banyaknya penumpukan sampah plastik di salah satu daerah Jakarta yang mulai mengkhawatirkan.

4.1.2 Scene 2 Jejak Kedai dalam Krisis Sampah Plastik

Menampilkan beberapa kedai kopi yang berada di wilayah Jakarta, kedai kopi sebagai salah satu sebab utama terjadinya penumpukan sampah

4.1.3 Scene 3 Mengenai Pouch Kopi

Menjelaskan *pouch* biji kopi merupakan salah satu limbah plastik yang sulit diganti dengan bahan ramah lingkungan. Akan ditampilkan banyaknya jumlah limbah plastik yang dihasilkan per harinya.

4.1.4 Scene Perspektif Pengunjung Terhadap Limbah Pouch

Memperlihatkan wawancara singkat dengan para penikmat kopi yang sedang berkunjung di dalam kedai kopi untuk mendapatkan pandangan mereka tentang pembuangan limbah *pouch* kopi, baik itu dibuang atau tidak.

4.1.5 Scene 5 Penyumbangan Limbah Kedai Kopi kepada DemiBumi

Menampilkan kedai kopi yang ikut berpartisipasi aktif pada penyumbangan limbah plastik *pouch* biji kopi kepada Demibumi. Menampilkan bagaimana kedai kopi memilah sampah plastik mereka hingga mengirimkan sampah *pouch* biji kopi mereka kepada Demibumi.

4.1.6 Scene 6 Mengatasi Bahaya Plastik dengan Sumbangan Limbah

Menampilkan cerita penanggulangan owner dari kedai kopi yang sudah menyadari dan menindaklanjuti bahayanya pemakaian plastik yang berlebihan, sehingga harus melakukan langkah kecil dalam mengurangi penumpukan plastik, yaitu salah satunya dengan menyumbangkan limbah *pouch* kopi kepada Demibumi.

4.1.7 Scene 7 Perjalanan Awal Demi Bumi

Menampilkan cerita mengenai Demibumi, dimana mereka merupakan UMKM yang mengolah sampah plastik hingga menjadi barang bernilai jual. Pada bagian ini kami akan melakukan *interview* singkat kepada Founder Demibumi tentang bagaimana mereka mengawali usaha mereka yaitu Demibumi dan goals apa yang akan dituju oleh mereka kedepannya.

4.1.8 Scene 8 Transformasi Sampah Menjadi Produk Bernilai Tinggi

Menampilkan proses terjadinya pengolahan berbagai macam sampah yang diolah dan dijual oleh Demibumi sehingga dapat digunakan berulang kali agar tidak terjadi lagi penumpukan sampah. Menampilkan proses pembuatan limbah *pouch* biji kopi hingga dapat menjadi *pouch* makanan dan snack

4.1.9 Scene 9 Motivasi Pemilik Kedai Mengurangi Sampah Plastik

Menampilkan motivasi dari founder Demibumi dan owner kedai kopi yang bekerjasama langsung dengan Demibumi kepada *audience* agar termotivasi tentang pentingnya penanggulangan pengurangan limbah sampah plastik agar tidak terjadinya penumpukan sampah plastik yang

berlebihan

4.1.10 Scene 10 Hasil Nyata Pouch Kopi DemiBumi

Menampilkan hasil dari aksi pengurangan sampah plastik dengan menggunakan produk Demibumi yaitu *pouch* kopi

4.2 Deskripsi Hasil dan Pembahasan

Data yang berhasil dikumpulkan melalui wawancara dengan *Founder* Demibumi, *Owner* Brookland Coffee, dan pengunjung kedai kopi, memberikan pemahaman mendalam tentang konsep bank sampah, pemilahan sampah di kedai kopi, dan motivasi di balik partisipasi dalam program pengelolaan limbah. Demibumi hadir untuk mengedukasi konsumen untuk mengonsumsi barang lebih baik atau cara memilih barang yang baik, dan juga mereka berusaha untuk mengedukasi dari sisi klien supaya mereka bisa memproduksi dan memilah barang dengan baik.

Dengan promosi produk lewat *bazar* dan instagram, Demibumi berhasil mengajak para pelaku bisnis untuk memikirkan sampah lebih jauh dan siapa yang mengolahnya. Dengan itu banyak pelaku bisnis yang bekerja sama dengan Demibumi untuk memberikan sampah yang dapat digunakan untuk diolah kembali menjadi barang jual, dengan cara mudah seperti memilah sampah kering, plastik maupun kaca, dikumpulkan menjadi satu lalu diberikan kepada bank sampah terdekat menurut jenisnya. Salah satunya *owner* dari Brookland Coffee yang memiliki tujuan memperbaiki ekosistem sehingga mempercayai demibumi dengan menyumbangkan sampah *pouch* kopi agar menjadi barang yang bisa digunakan kembali. Dengan kesadaran *owner* Demibumi terhadap sampah *pouch* kopi yang banyak dibuang membuatnya sadar jika sampah *pouch* kopi dapat digunakan kembali. Pengolahan *pouch* kopi menjadi *pouch* makanan pun cukup mudah dimulai dengan memilah *pouch* dari ukurannya dan menggunting dibagian atasnya lalu dijahit pada bagian luar menggunakan kain perca dan perekat supaya bisa dilipat dan mudah dibawa kemana-mana, jadi bisa membawa wadah tanpa berat. Demibumi menjual produk ini dengan cara edukasi, baik dari instagram maupun

bazar dengan menambah grafik yang menarik untuk mendapatkan perhatian dari konsumen, dan para konsumen pun mendapat pengetahuan sekaligus solusi melalui produk Demibumi.

Berdasarkan data dan dokumentasi, kami menyusun skenario dan storyboard untuk dokumenter berdurasi 12 menit yang menggambarkan perjalanan limbah pouch kopi dari kedai kopi hingga menjadi barang bernilai di Demibumi. Pemaparan ini bertujuan untuk memberikan inspirasi dan edukasi kepada para penonton mengenai upaya pengurangan limbah plastik dan kontribusi UMKM dalam pelestarian lingkungan.

